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Till Steinbring teilt mit, dass Berthold Haustein nicht mehr Mitglied im Konvent
ist. Nachfolge: Henning Wachter
Till Steinbring kritisiert, dass am Ende der letzten Sitzung kaum noch Leute anwe-
send waren. Dies sorge für Unruhe und Probleme beim Protokoll und sei weiterhin
ein ungutes Benehmen. Er bittet darum bis zum Ende der Sitzung zu bleiben falls
keine triftigen Gründe vorliegen.

TOP 1 Festlegung eines Protokollanten oder einer
Protokollantin

Michael Koblizek (FSV Jura) wird durch die Auslosung in der letzten Sitzung
(07.12.2010) bestimmt.

TOP 2 Feststellung der Anwesenheit und Beschluss-
fähigkeit

Es sind 31 Mitglieder anwesend, 8 Stimmrechtübertragungen liegen vor. Damit ist
der Studentische Konvent beschlussfähig.
Frage nach Vertretern der FSV WiWi. Werden angeschrieben.

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung
vom 07.12. 2010

Inhaltliche Änderungen: Dominik Schenk (SSR, GHG): Seite 10, AK Datenschutz:
Inhaltliche Kernaussage falsch dargestellt. Korrektur: wueCampus wird nicht er-
setzt, schrittweise ersetzt wird sb@home bzw. das komplette Campus Manage-
ment System bis 2013. Datenschutzkonzept für neue Studentenausweise besteht
noch nicht und wird erarbeitet werden. Neue Ausweise bereits genehmigt vom
Datenschutzbeauftragten. Ab WS 11/12. Hannah Klein: Seite 13, Initiativantrag,
„mithilfe des SSR“ streichen.
Das Protokoll wird mit den oben genannten Änderungen einstimmig angenommen.

TOP 4 Genehmigung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form ohne Widerrede genehmigt.
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TOP 5 Aus dem Sprecherinnen-und Sprecherrat und
seinen Arbeitskreisen

Hannah Klein (SSR, GHG) berichtet über die Arbeit am Bildungskalender. Die
studentische Vollversammlung am 15.12.2010 wurde leider nicht gut angenommen;
Kritik diesbezüglich. Petition zur Novellierung des bayerischen Hochschulgesetzes
Bildung-in-bayern.de wird angesprochen und darum gebeten, diese zu unterzeich-
nen. Bericht vom Gespräch mit Wissenschaftsminister Heubisch.
Maximilian Fries (SSR, GHG) berichtet, dass dem Ministerium nicht bekannt ist,
dass in Studiengebührenkommissionen bei Gleichstand der oder die Vorsitzende
sich über den Willen der Studierenden hinwegsetzt. Mehr Transparenz im Verfah-
ren wird verlangt.

Hannah Klein (SSR, GHG) berichtet über die LAK-Sitzung in Würzburg.
AK Barrierefrei hat sich dieses Jahr noch nicht getroffen. Uni Theater läuft gut
und viele Stücke sind in Vorbereitung.

Kathrin Nikolaus (FSV Mathe/Info) fragt zur Kandidatur von Hannah Klein als
LAK-Sprecherin und äußert ihre Bedenken bezüglich der Arbeitsbelastung. Han-
nah Klein ist sich des zeitlichen Aufwands bewusst. Es wird kurz diskutiert bis
Korbinian Aßbichler (FSV Phil II) zu Bedenken gibt, dass diese Fragestellung
nicht in den Konvent gehöre und entsprechend hier nicht diskutiert werden sollte.
Anna Merhart (SSR, FSV Phil I) berichtet, dass der AK gegen Rassismus und
Fremdenfeindlichkeit sich nächsten Dienstag treffen wird. Aktionen und Veran-
staltungen erstmals intern vorgesehen. Die Zielrichtung ist noch nicht abschließend
geklärt.
Zum AK Presse: 3. Ausgabe des Sprachrohrs erschienen.
Fachschaftsvernetzungstreffen findet am 20.01.2011 in der Biologie statt. Daniela
Pezzetta (FSV Bio) teilt die Pläne für besagtes Treffen mit. Anna Merhart (SSR,
FSV Phil I) verweist weiterhin auf das Antragsrecht des Studierenden in der Prä-
sidialkommission, welches bisher nicht genutzt wird. Till Steinbring schlägt vor,
die Problematik unter TO „Verschiedenes“ zu erörtern.
Tobias Pietsch (SSR, Jusos) berichtet vom AK Internationales. Das Programm für
das nächste Semester steht bereits. Tobias Pietsch (SSR, Jusos) berichtet vom AK
Aktion. Hauptsächliche Arbeitsgebiete seien momentan die Bussituation bezüg-
lich der Leightons und das Verkehrskonzept der WVV dahingehend. Das Konzept
der ”gekreuzten Schwerter” sei nicht im Sinne des AK Aktion. Der SSR hat eine
Stellungnahme zum Buskonzept und zu den Straßenübergängen auf dem Campus
verfasst.
Maximilian Fries (SSR, GHG) berichtet aus dem AK Ökologie. An der Uni ist
„bio cola now“ als Alternative zu Coca Cola eingeführt worden. Ein Infotisch am
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20.01.2011 in der Stadtmensa und am Hubland am 26.01.2011 soll u.a. die Bestim-
mung des ’ökologischen Fußabdruckes’ ermöglichen und über die Arbeit des AKs
informieren. Zum Senat: Es existieren Probleme bei den Berufungsverfahren. Hier
werden zu vage Aussagen bei den Stellungnahmen der FSV zu den einzelnen Kan-
didaten verfasst. Es wird darum gebeten, die studentische Meinung eindeutig und
zweifelsfrei darzustellen. Zum ZiLS: Die Evaluationsordnung und Leitlinien sollen
bis Mitte/Ende Februar in den Fakultäten besprochen werden. Es sind Treffen mit
DekanInnen und StudierendenvertreterInnen angedacht.
Fabian Konrad (SSR, GHG) berichtet von der Arbeit des AK Kultur: Am 27.01.
findet ein Science Slam statt. 5 Slamer haben sich bereits angemeldet.

Dominik Schenk (SSR, GHG) berichtet vom AK Datenschutz: wuecampus wur-
de sicherer und studierendenfreundlicher gestaltet. Die Dozierenden können nicht
mehr nachvollziehen, wer sich wann und wo eingeloggt hat und auf welche Do-
kumente zugegriffen wurde. Datenschutzkonzept der gesamten Universität und
Richtlinien für Urheberrecht für Studierende soll ausgearbeitet werden. Zum AK
Presse: Öffentlichkeitsarbeit, Pressemitteilung zu Haushaltsbeschlüssen wurde in
der Mainpost abgedruckt. Der Artikel über die Vollversammlung in der Mainpost
war nicht sehr positiv. Zur Projektgruppe Campus Management Systeme: Der
Vertrag mit der Firma „HIS“ wird unterzeichnet werden. Preise wurden von der
Firma zum 1.1.2011 modifiziert (werden teurer werden). Herr Greiner wird auf
FSV zukommen und diese betreffend Campus Management Systeme ansprechen.
Anna Merhart (SSR, FSV Phil I) zur Raumnot: Am 22.12.2010 gab es ein Treffen
mit Herrn Latussek. In dem Gespräch wurde Abhilfe zugesagt. Phil 1 bekommt
das Erstbelegungsrecht im neuen Hörsaalgebäude. Die Lage entspannt sich offen-
sichtlich zum SoSe 2011.
Till Steinbring fragt Dominik Schenk bezüglich HIS nach absoluten Preisangaben.
Diese liegen aber nach Aussage von Dominik Schenk noch nicht vor. Maximili-
an Fries (SSR, GHG) äußert, dass dieses System aus Studiengebühren finanziert
wird.Till Steinbring weist auf Termine der Präsidialkommission hin und teilt mit,
dass benannte Punkte Thema sein werden.

TOP 6 Aus dem Fachschaftenrat und dem Aus-
schuss zur ’Studentischen Mitbestimmung’

Korbinian Aßbichler (FSR Vorsitz) berichtet vom FSR: Die GO wurde stark über-
arbeitet. Eine Stellungnahme, die heute Thema ist, wurde erstellt. Stellungnahme
des FSR zur fakultätsweisen Senkung von Studiengebühren wurde verfasst. Darin
befürwortet der FSR nicht die Senkung der Gebühren in einzelnen Fakultäten
Kathrin Nikolaus (FSV Mathe/Info) berichtet vom Ausschuss ’Studentische Mit-
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bestimmung’. Das letzte Treffen war gut besucht. Ziel der freien Mitarbeit wurde
erreicht. Vergleich studentischer Mitbestimmungskriterien an anderen bayerischen
Universitäten als Arbeitsvorlage wurde herangezogen und die Arbeit daran läuft.
Nächster Tagungstermin ist der 2.2.2011 um 18:30 Uhr.

TOP 7 Anträge

a) Öffnungszeiten der Bibliothek

Laura Wamprecht (LHG) stellt den Antrag vor. Die GHG stellt einen Initiativan-
trag und Maximilian Fries (SSR, GHG) erläutert den Inhalt. Eindeutige Mehrheit
stimmt der Behandlung des Initiativantrags zu. Nach einer Debatte über die Vor-
gehensweise bei dieser Thematik in welcher im Wesentlichen die mangelnde Kennt-
nis von Statistiken bezüglich der Nutzung der Bibliothek kritisch hinterfragt wird
kommt es zur Abstimmung über den Initiativantrag der GHG. Der Antrag wird
mehrheitlich angenommen. Die Abstimmung über den Antrag der LHG (ursprüng-
licher Antrag) ergibt eine mehrheitliche Ablehnung des Antrages.

b) Stellungnahme des studentischen Konvents zum Verfah-
ren bei der Vergabe von Studienbeiträgen

Max Fries (SSR, GHG) stellt den Antrag vor und erbittet eine gemeinsame Stel-
lungnahme aller drei Gremien. Stellungnahme soll an die Uni Leitung und Fakul-
tätsleitungen weitergegeben werden sowie an das Wissenschaftsministerium und
die gesamte Öffentlichkeit. Abstimmung, ob eine solche Stellungnahme geschrieben
werden soll. Eindeutige Mehrheit für den Antrag. Sachdebatte zur Stellungnahme
selbst. 21:17 Anna Merhart (SSR, FSV Phil I) stellt einen GO-Antrag auf Pause.

Keine Widerrede. Pause bis 21:26
Tobias Pietsch (SSR, Jusos) stellt einen Änderungsantrag der Juso Hochschulgrup-
pe.
Anschließend entsteht eine ausführliche Debatte über die Inhalte sowie Formulie-
rung der Stellungnahme. Über das Ergebnis wird abgestimmt. Die Stellungnahme
wird mit großer Mehrheit angenommen. Die Stellungnahme soll möglichst breit
verteilt und publiziert werden.

c) Änderungsantrag zur GO des Konvents

Tobias Pietsch (SSR, Jusos) verliest den Inhalt des Antrags und die entsprechen-
de Begründung. Eine solche Passage sei bereits an den meisten anderen bayeri-
schen Hochschulen vorhanden. Damit wurden äußerst gute Erfahrungen gemacht.
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Das Hoheitsrecht des Konvents auf Nichtbefassung bleibt davon unberührt um
Missbrauch vorzubeugen. Hannah Klein (SSR, GHG) legt formale Widerrede ein.
Forderung nach studentischer Mitbestimmung müsse so etwas implizieren. Initia-
tivanträge sind damit eingeschlossen. Ebenso Änderungsanträge. GO-Anträge und
Anträge zur Änderung der GO können nur von Mitgliedern des Studentischen Kon-
vents gestellt werden. Stimmberechtigt wären weiterhin nur Mitglieder des studen-
tischen Konvents. Forderung von Anna Schuck (FSV Mathe/Info), dies dann zu
veröffentlichen. Laura Wamprecht (LHG) fordert, dass GO-Änderungsanträge von
dieser Regelung ausgeschlossen werden. Tobias Pietsch (SSR, Jusos) untermauert,
dass alleiniges Stimmrecht ausschließlich bei den Mitgliedern des Konvents liegt.
Manuel Krone (LHG) schlägt vor, an den Paragraphen anzufügen, dass Anträge
zur GO ausgenommen sind. Es wird sich auf einen entsprechenden Satz geeinigt
und es kommt zur Abstimmung des Antrages. Der Antrag ist einstimmig ange-
nommen.

TOP 8 Verschiedenes

a) Treffen mit Frau Ihls vom ZiLS

Vorschlag von Till Steinbring: Termin 25.1.2011, 18 Uhr Festsaal Burse. Till ver-
sucht aufgrund von Kollisionen, den Termin zu verschieben.

b) Nachbesprechung Begehung Hubland Campus Nord

Till Steinbring äußert sich kritisch und bemängelt, dass trotz intensiver Diskussion
sehr wenige Mitglieder das Angebot der Begehung wahrgenommen haben.
Es beginnt eine inhaltliche Debatte über die Situation auf dem neuen Gelände.
Die wesentlichen Punkte sind dabei die ungeklärte Mensasituation, die Kinderbe-
treuung, die Möglichkeit eines Gebäudes/Raumes für die Studierenden sowie der
Übergang über die Straße zwischen den beiden Campus-Arealen. Die Arbeit wird
hier von Seiten des SSR bereits stark vorangetrieben und steht im Fokus. Der SSR
wird über die Entwicklungen berichten.

c) KIS

Nach einer Debatte über die zukünftige Finanzierung der Stelle der KIS (bisher
aus Studiengebühren finanziert) kommt es zum Vorschlag, eine Stellungnahme zu
dieser Problematik zu verfassen. Der entsprechende Antrag: Der Studentische
Konvent verfasst eine Stellungnahme zur Finanzierung der Stelle von
Sandra Ohlenforst (KIS) durch Studiengebühren. Darin soll erklärt wer-
den, dass die Stelle nicht weiterhin aus Studienbeiträgen sondern aus
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Haushaltsmitteln finanziert werden soll. wird einstimmig angenommen.
Till Steinbring erklärt sich bereit, eine Stellungnahme zu erarbeiten und bittet um
Hilfe dabei.Die Stellungnahme wird ausgearbeitet und bis Dienstag 25.1.2011 über
den Verteiler geschickt. JedeR kann und soll schnellstmöglich (bis spätestens Mitt-
woch Abend) darüber schauen und redaktionelle und inhaltliche Problematiken
melden. Wenn bis Freitag keine Anmerkungen eingegangen sind, gilt die Stellung-
nahme als angenommen. Die Abstimmung über dieses Verfahren ist einstimmig
und stimmt diesem zu.

d) Sitzungstermine im Sommersemester

Vorläufige Sitzungstermine des Studentischen Konvents im Sommersemester 2011
sind: 10.5.2011, 8.6.2011 und 6.7.2011.
Laura Wamprecht (LHG) fragt nach Terminkoordinierung via Google Kalender um
Terminüberschneidungen zu vermeiden. Till Steinbring erklärt sich bereit diesen
zu erstellen.

Manuel Seewald (Jusos) beantragt die Öffentlichkeit der nächsten Sitzung. Sie wird
einstimmig beschlossen.
Anna Merhart (SSR, FSV Phil I) teilt mit, dass ein Antragsrecht von Seiten der
Studierenden in der Präsidialkommision besteht und doch genutzt werden soll.
Daniel Serfas (stellv. Vorsitz, FSV Phil II) weist darauf hin, dass die Anträge
fakultätsübergreifend sind.

Die Sitzung wird um 23:53 Uhr vom Vorsitzenden des Studentischen Konvents
geschlossen.

Würzburg, den 19.01.2011

Der Vorsitzende Die Protokollführerin, der Protokollführer

gez. gez.
Till Steinbring Michael Koblizek
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